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Bilan du 3P et de l’année 

 

Bilan personnel : 

Pour conclure cette année sur le plan personnel, je peux dire que je suis 
certain que cette formation est parfaite pour la poursuite de mes études. 
En effet, cette formation me correspond totalement par rapport à mon 
attrait pour le travail. J’ai réussi à travailler grandement sur mon 
organisation, principalement en périodes d’SAé où il faut travailler sur 
plusieurs aspects de la formation en même temps. Cette formation m’a 
vraiment plu, notamment sur la partie réseau. J’ai eu un vrai coup de cœur 
sur la partie théorique et pratique du réseau. Cela permettait de mettre en 
pratique les connaissances que nous avions acquises. C’est la ressource 
R201 qui m’a le plus apporté en termes de travaux pratiques. C’est la 
ressource qui m’a permis de mieux comprendre la création et la 
configuration de réseaux. C’est cet aspect de la formation qui m’a le plus 
motivé. 

 

Au niveau des cours magistraux, mon ressenti est assez mitigé. D’un côté, 
je trouve cela intéressant car cela permet d’inclure les premières notions 
des ressources. Mais d’un autre côté, j’ai du mal à vraiment comprendre 
l’intérêt des cours magistraux. Car nous parlons de notions que l’on revoit 
ensuite de façon plus précise en TD. Donc pour conclure d’un point de vue 
personnel sur ces cours : ils peuvent être utiles pour les bases théoriques, 
mais pas pour ma méthode de travail. 

 

Je peux aussi dire que cette année m’a permis de travailler sur ma rapidité 
de réflexion et ma capacité de concentration. Car, comme dit plus tôt, 
même si j’ai beaucoup apprécié les travaux pratiques, il faut quand même 
rappeler qu’ils durent 4h. Et que, pour la plupart, l’intégralité de ce temps 
est nécessaire pour les terminer. Cela implique qu’on doit travailler à 100 %, 
sans se faire distraire. Et je dois avouer qu’au début de l’année, cela était 
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compliqué. Mais avec le temps, on s’habitue à travailler avec du bruit 
autour et à faire les 4h de TP sans pause. 

 

Une chose à noter par rapport à cette année est le plan social. Il est vrai 
qu’en Terminale, les gens ont des centres d’intérêts bien différents. Et c’est 
quelque chose qui disparaît totalement cette année. Tout le monde est 
passionné d’informatique. Donc il est beaucoup plus facile de s’intégrer 
aux autres personnes de la promotion. Cette intégration est 
principalement due aux travaux pratiques, qui se font dans des groupes de 
14 et qui regroupent automatiquement les personnes qui se trouvent 
dedans. Ma sociabilité a donc été mise à l’épreuve, vu que je ne 
connaissais personne en arrivant à l’IUT. Mais grâce à ce contexte, tout 
s’est bien passé. 

 

Venant d’un bac général, j’avais déjà de bonnes bases en termes de 
méthodes de travail. Que j’ai pu transmettre à mes camarades pour les 
aider dans la progression de cette formation. 

 

Bilan professionnel : 

Je vais maintenant parler de mon projet professionnel. Ma première 
initiation à l’informatique a été lors de mon stage de 3e dans l’entreprise 
Ataraxie. Cette entreprise dispose d’un datacenter. Et cela m’a passionné, 
autant dans la partie de gestion sur les logiciels (software) que sur la 
partie de gestion physique (hardware). 

 

Ayant suivi un bac général porté par des matières scientifiques, c’est dans 
la continuité de ce bac que je poursuis cette formation, essentiellement 
scientifique. Et c’est pour cette raison que cette formation me plaît autant. 
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En termes d’utilité pour notre suite professionnelle, je pense principalement 
aux SAé. Car c’est ce type de travail qui se rapproche le plus de ce qui 
nous sera demandé en entreprise. C’est à nous de gérer notre temps, nos 
tâches, et de faire nos propres recherches pour avoir les connaissances 
requises. Ces SAé nous permettent aussi de travailler de façon plus 
poussée sur des notions précises : création de sites web, programmation, 
installation et configuration de réseaux, qui peuvent nous être demandées 
de façon récurrente en entreprise. 

 

La SAé que j’ai perçue la plus utile est la SAé16. Cette SAé permet de 
travailler sur des notions de machine virtuelle, programmation en 
HTML/CSS et en BASH. Et ainsi, grâce à ce panel de savoir-faire, de balayer 
de nombreuses compétences. Ce projet est l’exemple parfait d’un projet 
qui mélange théorie et pratique. Le contenu du travail demandé n’est pas 
très difficile, mais si nous ne maîtrisons pas les tâches à faire, cela devient 
vite problématique. Le but est donc d’arriver à rendre un projet complet et 
cohérent en une semaine. Personnellement, cette SAé s’est très bien 
passée. Grâce à l’organisation et à l’entraide des personnes avec qui nous 
l’avons présentée, je n’ai donc étalé ma charge de travail sans pression. 

 

Dans cette SAé, aucun rendu formaté n’était demandé. Pour lequel il m’a 
fallu reprendre, étape par étape, tout ce qui était demandé. J’ai donc pu 
revoir, une fois, sans organisation, j’aurais été largement en difficulté. 

 

Ce projet, dans mon ressenti, est l’exemple parfait d’un mélange entre une 
gestion du temps, une montée en compétence dans son ensemble. 

 

Faisant maintenant partie d’un BUT en continuité d’un bac général, ces 
compétences seront plus que bénéfiques pour la suite. J’ai donc très envie 
de continuer à les travailler sur ces différents points que j’ai pu découvrir 
au niveau professionnel. 
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Avant de faire la conclusion de cette fiche 8, je souhaite juste ajouter un 
point par rapport à la fiche 7. Car je comprends l’intérêt d’effectuer des 
recherches sur nos futurs métiers. Mais de mon point de vue, sachant que 
je suis certain de faire un bac+5/6, cela me paraît plus judicieux de 
travailler sur nos projets professionnels respectifs. (Même si je sais qu’en 
deuxième année, nous nous attarderons sur les métiers en bac+5). 

 

Pour conclure cette fiche 8, nous pouvons retenir que les objectifs 
principaux pour réussir cette année, et plus généralement en entreprise, 
sont la gestion du temps, du travail, et une grande organisation. Cette 
formation correspond parfaitement à la poursuite d’étude que j’envisage, 
autant dans son aspect théorique que pratique. Je suis en totale 
adéquation avec elle. Et cela m’a permis de me projeter et d’être resté 
motivé tout au long de cette année. Cela sera plus qu’utile lors de mon 
alternance l’année prochaine. 


